



い・す・も12月号

令和7年11月28日
大田区立出雲小学校
校長 高橋 美香

- ① いつでも、どこでも、チャレンジすることも
- ② ずっと、なかよし、やさしいことも
- ③ もりもり、わくわく、きたえることも

学校ホームページ:<https://www.ota-school.ed.jp/izumo-es/>
住所:〒144-0044 東京都大田区本羽田1丁目2番4号
電話:03(3742)3542 FAX:03(3742)3543

朝遊びと放課後遊び

副校長 小林 正明

先日は、学習発表会に御参観いただき、ありがとうございました。こどもたちは保護者参観日ということもあります。緊張の中にもうれしそうに取り組んでいたと思います。皆様の温かな拍手がこどもたちを成長させてくれました。ありがとうございます。4年生は残念ながら学年閉鎖のため実施できませんでしたが、保護者会の日に発表を計画していますので、詳しくは学年だよりを御確認ください。

さて、10月から「始業時間前の居場所づくりの試行的実施」ということで、朝は7時半から登校できることとなり、本校では朝遊びをしています。7時半の時点で毎日20~30人くらいの子が元気に遊んでいます。朝遊びでは多い時は200人くらいにもなります。朝はボール禁止ですが、バドミントンやフリスビー、一輪車、竹馬、固定遊具、鬼ごっこなどそれぞれが思い思いに遊んでいます。時間になると速やかに教室に上がります。おかげで今年は遅刻が減りました。また、朝に遊んでから教室に上ることで、落ち着いて授業を受けることができます。こどもは遊びを通して、様々なことを学んでいます。たかが遊びですが、遊びはこどもにとって授業での学びと同様に大切なことです。

学校では、主に認知スキルを身に付けるための学習を積んでいます。一方で、非認知スキルというのも大切だということが最近の研究でも明らかになっています。非認知スキルとは、積極性や粘り強さ、社会性など数値では測りにくい能力をいいます。実は、この非認知スキルが不十分であると、いくら認知スキルを高めようと取り組んでも、なかなか成果が出なかったり、困難な課題を乗り越えたり、正しい判断ができなかったり、協力して取り組んだりすることができなくなってしまうとも言われています。そのため、認知スキル、非認知スキルの両輪が大切になります。遊びはこの非認知スキルを高めるのにも意義があります。

遊びを通して、人は人との関わり方や自分の立場、役割、相手の立場を考えます。意見が合わなかったり、揉めたり、喜び合ったり、悲しみ合ったりといったことを多く経験します。机上では学べないことを、遊びを通して、日々学んでいます。そのため、出雲小では放課後遊びも勧めています。こどもにとって遊びこそ無限の学びの宝庫です。学校での学習に加え、遊びを通して、その子らしく成長していってほしいと願っています。

日	曜	12月の行事予定	授業時数(学年)						SC
			1	2	3	4	5	6	
1	月	全校朝会 特支・小合同移動教室事前健診(5組) ランランタイム中休み	5	5	5	6	6	6	
2	火	委員会⑧ 出雲塾	5	5	5	5	6	6	○
3	水	特支・小合同移動教室②始(5組) ランランタイム中休み 歯垢染め出し締め切り(4・5・6)	4	5	5	5	5	5	
4	木	出雲塾	5	5	6	6	6	6	○
5	金	特支・小合同移動教室②終(5組)お話会(2・4・6) 出雲塾 ランランタイム中休み	4	5	6	6	6	6	
6	土	校庭開放							
7	日								
8	月	全校朝会 保護者会(全) 午前授業 生命尊重週間始	4	4	4	4	4	4	○
9	火	避難訓練(火災) クラブ⑪ 出雲塾	5	5	5	6	6	6	
10	水	午前授業	4	4	4	4	4	4	
11	木	稲城との交流学習(4) 出雲塾	5	5	6	6	6	6	○
12	金	生命尊重週間終 お話会(1・3・5) 安全指導⑧ 出雲塾	4	5	6	6	6	6	
13	土	小学生駅伝大会							
14	日	南六郷一丁目町会子どももちつき大会							
15	月	全校朝会 4時間授業(全) 学校保健委員会	4	4	4	4	4	4	
16	火	縦割班活動⑧ 5校交流会(6)南六郷中 出雲塾	5	5	5	6	6	6	○
17	水	集会委員会集会	4	5	5	5	5	5	
18	木	70周年記念児童集会13:15~ 出雲塾 学校運営協議会 18:00~	5	5	6	6	6	6	○
19	金	お話会(2・4・6) 5時間授業(3~6)	4	5	5	5	5	5	
20	土	校庭開放							
21	日	南六郷一丁目町会イルミネーション 本羽田一丁目町会大掃除							
22	月	全校朝会 5組校外学習キッザニア 5時間授業(4~6) 昔遊び週間始	5	5	5	5	5	5	
23	火	クラブ⑫ 出雲塾 縦割班活動引継式(朝5・6)	5	5	5	6	6	6	○
24	水	音楽朝会⑥ 給食終 午前授業	4	4	4	4	4	4	
25	木	終業式	4	4	4	4	4	4	○
26	金	冬季休業日始							
27	土								
28	日	※年末年始期間の12/28から1/4までの間は、学校敷地内外全体が機械警備となります。忘れ物や電話対応ができません。この期間以外に御連絡ください。							
29	月	※緊急の場合等は、大田区夜間・休日窓口へ御連絡ください。							
30	火	大田区夜間・休日窓口:5744-1112 蒲田警察署:3731-0110							
31	水								

12月の生活目標

○○ 礼場に応じた話し方をしよう
使う言葉に気をつけ、丁寧な気持ちをもつて話そう。言葉・姿勢・目標を意識しよう。

こどもたちの学習や生活の様子



こどもたちは、張り切って、学習や生活に意欲的に取り組んでいます。今後、ホームページ等にも掲載していきます。
励ましや温かい声かけをお願いいたします。

1学年

○音読劇「くじらぐも」
1年生は、学習発表会で音読劇「くじらぐも」を発表しました。音楽科の学習で学んだ歌や合奏、外国語の時間に練習した英語の歌を盛り込んだ、教科書の続きの話を発表しました。学年みんなで元気いっぱいに歌い、踊り、発表することができ、大きく成長することができました。



2学年

○もっと知りたい たんけんたい
生活科の学習で、1学期に行った町探検の中で、さらに詳しく知りたい場所へインタビューに行きました。グループに分かれて、インタビューの内容を決め、何度も練習を行い、当日は堂々と話をすることができました。この後は、グループごとにまとめて、発表をする予定です。



3学年

○消防署見学
社会科の学習で、蒲田消防署へ社会科見学に行きました。
蒲田消防署では、はしご車やポンプ車、消防署内の見学、消火体験などを通し、消防署の方々のお仕事や消火器の使い方などについて詳しく学ぶことができました。
学んだことを自分達の生活に生かしていきます。



4学年

○社会科見学
11月17日(月)に富田染工芸と浅草に社会科見学へ行きました。染め物体験をしたり、東京染小紋についての説明を聞いたりする中で、社会科で学習した伝統工芸品についての理解を深めることができました。また、浅草の町を散策し、観光ガイドの方の説明を聞く活動を通して、浅草の歴史や街づくりについて学ぶことができました。



5学年

○おおたの未来づくり科
授業パートナーでもある「テーブルマーク株式会社」様をお招きしてパックご飯を使った防災食を作りました。



当日は、テーブルマーク様だけでなく、副校長や栄養士にも試食をしていただき、こどもたちは大変嬉しそうにしていました。

これからは自分たちの学びを多くの方に知っていただくためにプレゼンテーションの作成に取り掛かります。

6学年

おおた未来づくり科「大田の海苔文化を広めよう」の学習で、グループごとに考えた海苔を生かしたレシピの調理実習に取り組みました。今回も地域の飲食店さんに御協力いただきながら、子どもたちが実践したレシピを商品化していきます。1回目の調理実習から得た成果や課題。そして飲食店さんからの評価とともに、2回目の調理実習を行っていきます。2月の学校公開では地域向けに販売しますので、ぜひお越しください。



5組

○ゴクミノ Café

昨年度に引き続き、今年度も「ゴクミノ Café」を開店しました。また、前単元の「ゴクミノ Café 会社で働く」では、部署ごとに分かれ、自分たちでカフェのコンセプトを話し合い、今年度は「乗り物」をテーマにしたカフェづくりに取り組みました。児童主体でチラシや飲み物・おかしアンケート、飾り付け等の作成を行い、開店準備を進めました。学習発表会では、2・3年生の児童や教員、保護者や地域の方々が来店され、お客様に喜んでいただけました。

